

Wochenendspiegel Chemnitz vom 11.08.2022

GROSSE SPENDE SORGT FÜR STRAHLENDE KINDERAUGEN

Publiziert 11. August 2022 | Von Judith Hauße



Zur Einweihung dabei: Monica Uhlmann und Renate Lang von der DRH Stiftung Kinderhilfe sowie Michael Raps von Birkus Immobilien GmbH Chemnitz und die Haus „Kinderland“-Leiterin Andrea Franke (v.l.). Fotos: Judith Hauße (2)

HAUS „KINDERLAND“ ERHÄLT NEUEN MULTIFUNKTIONSRaum

Von Judith Hauße

In die Region investieren. Spenden und wissen, das Geld kommt auch da an, wo es hin soll. Das ist der DRH Stiftung Kinderhilfe seit vielen Jahren ein großes Anliegen. Auch ein Grund, warum Frank Birkner, Geschäftsführer der Birkus Immobilien GmbH Chemnitz ein durch die Stiftung ausgewähltes Projekt mit einer großzügigen Spende in Höhe von 5.000 Euro unterstützt hat. Das Projekt war schnell gefunden. Schon lange hegte das Haus Kinderland im Chemnitzer Stadtteil Markersdorf – eine Freizeiteinrichtung der offenen Kinder- und Jugendarbeit in Chemnitz – den Wunsch nach einem Multifunktionsraum für Jugendliche. Einen Rückzugsort, an dem sie unter sich sind, zum Austausch und gemeinsam Zeit verbringen. „Das fehlte bislang“, wie Andrea Franke, Leiterin und gute Seele des Hauses sagt. Vergangene Woche war es dann soweit, gemeinsam mit den jungen Menschen schnitt die Haus Kinderland-Chefin das Band zum neuen Raum durch.

Und auch die Stiftungsvertreterinnen Monika Uhlmann und Renate Lang ließen es sich nicht nehmen, die neue Räumlichkeit miteinzuwiehen.

„Es ist toll zu sehen, dass das Geld den jungen Menschen, quasi unserer Zukunft, zugutekommt“, sagt Monika Uhlmann vom Stiftungsvorstand. Gemeinsam mit Michael Raps, der den aufgrund von Krankheit verhinderten Frank Birkner vertrat, ging es dann zum Plausch mit den Kindern und Jugendlichen. Natürlich auf der neuen Couch. Neben dieser verfügt das Zimmer über Sitzkissen, LED-Beleuchtung, TV-Anlage und Holzvertäfelung. Vorher war hier noch eine Zwischenwand. Seit Anfang des vergangenen Jahres hat Dirk Stöckel, das Zimmer in Eigenleistung nach den Wünschen der Jugendlichen umgebaut, inklusive Durchbruch der Wand.



„Es sollte hell, modern aber doch auch rustikal sein, und die Jugendlichen selbst haben sich mit einer aus alten Holzbalken upgecyclter Garderobe beteiligt“, so Dirk Stöckel. Andrea Franke weiß, wie wichtig es den Jugendlichen war, den Raum selbst mitzugestalten. „Sie konnten es kaum erwarten, ihn endlich zu sehen und jetzt auch nutzen zu können.“ Nach der Führung durch das Haus zeigten sich beide Stiftungsvertreterinnen mehr als davon überzeugt, „hier ist das Geld gut angelegt“, wie sie sagen. „Solches Engagement für Kinder, ganz besonders sozial benachteiligter Mädchen und Jungen, ist uns als Stiftung besonders wichtig.“ sagt Monika Uhlmann. „Die Spendenbereitschaft für regionale Projekte ist groß und hat in den letzten Jahren auch noch einmal zugenommen.“

Auch für Frank Birkner war es ein Anliegen, für ein Projekt in der Region zu spenden, wie Michael Raps stellvertretend für den großzügigen Spender und Geschäftsführer der Birkus Immobilien GmbH Chemnitz zum Einweihungstermin ausrichtete.

Im kommenden Jahr feiert das Haus „Kinderland“ sein 30. Jubiläum. Der neue Multifunktionsraum ist in der Geschichte des Vereins ein weiterer Meilenstein.

Das Haus besuchen Kinder und Jugendliche im Alter von 6 bis 16 Jahren, die zum Teil in Familien leben, die sich großen Herausforderungen wie etwa Arbeitslosigkeit, Armut oder familiären Konflikten stellen müssen.

Bei Andrea Franke und ihrem Mitarbeiterteam, das zu großen Teil aus ehrenamtlichen Helfern besteht, erhalten täglich bis zu 25 Kinder u.a. eine kostenfreie Mahlzeit, Lernnachhilfe, kreative, musische und gemeinschaftsfördernde Angebote.

Die Kinder haben hier die Möglichkeit, zur Ruhe zu kommen. Die Betreuer stehen ihnen zudem immer mit einem offenen Ohr zur Seite. „Wir sind vielmehr ein familienergänzendes Konzept, denn am Ende geht es auch darum, dass die jungen Menschen nicht den Kontakt zur eigenen Familie verlieren.“